

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Nº. 4513. Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs. Por trimestre. 22 rs. Por un mes... 10 rs. Por trimestre. 28 rs.

Fuera de Córdoba.

Sección editorial.

REVISTA DE MADRID.

¿Qué se necesita para ser cochero? En mi opinión se necesita algo más de lo que es indispensable para ser empleado público, y algo menos de lo que es absolutamente preciso para ser caballo.

La cuestión se presenta despejada y clara con solo hacer una observación general que puede formularse en dos preguntas.

Primera. ¿Qué se necesita para ser empleado?

Ser español de cualquier modo que sea.

Segunda. ¿Qué se necesita para ser cochero?

Serlo.

O de otra manera.

Para ser empleado no se necesita nada; para ser cochero se necesita algo.

Por eso se ve que empleado es uno u otro, este o aquél; en una palabra, cualquiera, al mismo tiempo que cocheros no son más que los que son cocheros.

Siguiendo la regla natural del orden jerárquico, de empleado a cochero hay, digámoslo así, un ascenso, el ascenso que hay de nada a algo; por cuya razón, equitativamente considerado el punto, el empleado debía de pasar a ser cochero.

Esto es claro, pero nosotros hemos hecho una gran revolución, y lo claro se ha convertido en turbio.

Una vez invertidos los términos de un orden, el orden invertido resulta al revés necesariamente, y en virtud de esta ley, que es la ley fundamental de toda revolución, en vez de ascender los empleados a cocheros, son los cocheros los que pasan a ser empleados.

El cólera morbo de 1854, ni el que en 1858 volvió a visitarnos, ni el que ahora mismo anda rondando nuestras costas, ofrece tantos casos como los que se pudieran citar en comprobación de lo dicho.

Entiéndase que bajo la denominación de cochero comprendo a todas las clases de lacayos conocidas hasta el día, mas no a los que pasan a ser empleados.

Dejando esto aquí, vuelvo a mi primera pregunta y digo: ¿Qué se necesita para ser cochero?

No necesita tener necesidad indispensable de ser algo y no poder ser otra cosa.

Hay una escuela, permitásemos la palabra, que hace preceder al hombre de una serie de transformaciones naturales, dando a la familia humana una genealogía puramente química.

El génesis de esa escuela viene a ser este:

SÁBADO, 12 DE AGOSTO DE 1865.

Los Sres. suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVI.

Sección oficial.

Por real decreto que publica la Gaceta del 9 se nombran vocales natos de la junta de estadística, por razón de oficio y mientras lo desempeñen: al subsecretario de la presidencia del Consejo de ministros; al director de Comercio; al director de Contribuciones; al director de Agricultura, Industria, y Comercio; al director de Administración; al director de Administración militar; al director del Registro de la Propiedad; al director de Administración y fomento del ministerio de Ultramar; al director de Operaciones geográficas; al director de Estadística; al presidente de la junta consultiva de caminos; al vicepresidente de la junta superior facultativa del cuerpo de Ingenieros de Minas; al presidente de la junta consultiva del cuerpo de Ingenieros de Montes; al director del observatorio astronómico de Madrid, y al director de Hidrografía.

Por real orden de 7 del actual, Su Majestad la reina se ha dignado prorrogar hasta el próximo curso académico de 1865 a 1866 la gracia concedida por real orden de 4 de abril de 1863 dispensando la presentación del título de bachiller en Arites a los alumnos que deseen ingresar en la Escuela especial de ingenieros de caminos, canales y puertos.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Telegrafía particular de *El Pionero*. Madrid 10 a la 3 y 45 minutos de la tarde.

El infante don Francisco sigue con alguna mejoría.

Se adelantan los trabajos de la desamortización eclesiástica.

La mayor parte de los prelados hicieron cesión canónica de los bienes.

El nuncio se presta con deseos de que el gobierno coopere amistosamente.

Las noticias de Marsella desmienten la declaración de puerto sucio.

El batallón cazadores de Segorbe, que hace algunos días llegó a Málaga procedente de Granada, se embarcó el día 5 en los vapores *Alerta* y *Liniers*, y en la goleta *Favorita*, cuyos buques zarparon de aquel puerto por la tarde con rumbo a Melilla, a donde la expresa fuerza va a relevar la que hoy la guarneció.

Leemos en la *Correspondencia* lo siguiente:

Ocupándose del campamento de Zarauz, dice un periódico:

«La proximidad del mar, el agua que ha caído en estos días, el estado de la atmósfera y la aglomeración de algunos centenares de soldados á la intemperie, han contribuido poderosamente á que se desarrolle tal enfermedad de tercianas y cuartanas, que la mitad casi de los oficiales

pueden un hombre calculador no sabría que elegir entre un caballo de un gran señor o cochero de un gran caballo.

Tal es el cochero en toda su extensión y en toda su profundidad.

Pues bien, por la poderosa ley de la moda, el señor ha descendido a cochero.

Por todas las calles y por todos los paseos de Madrid circula una turba de vehículos más o menos graciosos, más o menos ridículos, arrastrados ya por un caballo ya por dos caballos, y en los que, invertido el orden, el señor ocupa el pescante y dirige los caballos, mientras los cocheros pasean sus libres desde los asientos que hasta ahora han estado destinados a los señores.

Hay también algunas damas que han consagrado las tiernas atenciones de su vida a dirigir un par de fogosos caballos, a manejar las riendas y a sacudir la fusta, con la misma soltura que si dirigieran un par de fogosas miradas o manejaran la aguja o sacudieran la falda de un vestido.

La moda no es una deidad caprichosa, sus caprichos y sus absurdos, sus extravagancias y sus necedades ocultan siempre una razón profunda que se escapa á la penetración de la primera mirada.

Cuando la moda ha convertido en cocheros a tantos, digámoslo así, jóvenes elegantes y alguna que otra dama, claro está que lo ha hecho obligado por la necesidad de no poder haber de ellos otra cosa.

Por otra parte, la moda, empapada en el espíritu nivelador de los tiempos modernos, demuestra por medio de esa aparente extravagancia que del salón á la caballeriza no hay mas que un paso, que la librea es un distintivo que no lo llevan todos los que deberían llevarlo; en una palabra, que entre el mas opulento personaje y el mas humilde cochero no hay diferencia ninguna.

La moda tiene que hacer algo; no podía hacer otra cosa, y ha presentado en Madrid una gran novedad, un gran artículo de lujo, un gran surtido de cocheros de ambos sexos.

Aquí donde es tan fácil llegar a ser todo, habrá algunas gentes que no habían llegado á ser nada.

Han debido pensar sobre esta injusticia de la suerte, y han debido decir: el que no tiene nada se hace político; el que tiene algo no pasa de ciudadano; nosotros tenemos coches, pues hagámonos cocheros; y con esa facilidad con que se baja, con que se desciende, han tomado posesión del pescante de sus coches y han dicho á sus lacayos: aprended á ser cocheros.

Un temor me asalta; la moda es siempre estremada: cuando cogé un temor agota, va siempre á sacar la ultima consecuencia: pues bien, sería muy lógico que mañana convirtiera en caballos á los mismos que hoy tiene convertidos en cocheros.

He dicho que esto sería lógico, y debo añadir que además sería muy justo.

Madrid 2 de Agosto de 1865. J. S.

La nada, convencida de que no era absolutamente nada, sintió allá en las intimidades de su eterno vacío la ambición de ser algo, hizo un esfuerzo y se transformó en átomo.

Este es el vero hizo un esfuerzo sobre sí mismo y se convirtió en unidad.

Una vez producido el átomo, el resto de la creación se realizaba por si misma: todo estaba reducido a coser y cantar.

En efecto, el átomo se multiplicó por sí mismo: y el universo se echó á rodar por el espacio.

Hecha la cosa resultó el vecino. Véamnos cómo!

Los guijarreros debieron ser los primeros que intentaron echar los elementos de la gran obra, ellos devieron tener los primeros hilos, que tejíendose sucesivamente habían de dar al fin al hombre en una pieza.

Como la piedra, por regla general es dura de cascós y no hay nada más obstinado que la ignorancia, siguieron los guijarreros erre que erre y dale queda-le hasta que consiguieron la fabricación de la primera semilla.

Una vez con el germen en la mano, la materia desenvolvió á su capricho en infinitas especies todos los elementos de la vida vegetal hasta llegar al alcornoque.

A este debió encargarse la continuación de la obra, y el alcornoque trabajó incesantemente hasta que al fin cogió en el aire, como el que coge una mosca, el secreto de la vida animal.

Este secreto pasó con el mayor sencillo de familia en familia, de especie en especie, de generación en generación, hasta que llegó al mono, que no sabiendo qué hacerse de él hizo al hombre.

Tal es la honrosa genealogía con que nos encontramos.

De ella resulta que el mono es el anillo que nos une por un orden riguroso de sucesión ó de ascendencia á la gran familia de los brutos.

Pues bien, en otro orden el coche-ro es el punto intermedio, el vínculo de unión entre el hombre y el caballo.

El tiene un pie en el salón y el otro pie en la cuadra; él sirve á un mismo

tiempo á dos magníficos señores: á una bruto noble y á un hombre rico.

La posición social del coche-ro no puede ser mas que una de estas dos: o el ultimo de los hombres, o el primero de los animales.

El orden jerárquico de una familia opulenta empieza en el señor y acaba en el caballo; por eso no hay precio sin caballeriza, ó lo que es lo mismo, no hay salón sin cuadra.

Los caballos serán una necesidad de los señores; pero los cocheiros, son una necesidad de los caballos; de lo cual resulta una duda difícil de resolver,

que encendidos por la codicia y abrasados por la codicia, se disputan en sangrienta e interminable batalla el manejjo de las riendas del Estado y la dirección de los negocios públicos.

A esto se le llama política.

Hay otra gran multitud de multitud inmensa de hombres que encerrados en los dominios de la villa particular pasan honestamente sus días mane-

del regimiento de ingenieros y batallón cañoneros de Cataluña, están atacados de dichas enfermedades, siendo bastantes los soldados que las padecen. Dentro de poco aquella fuerza quedará en cuadro.»

Increíble parece que así se escriba. Nosotros podemos asegurar que á la fecha de las últimas noticias la salud de aquellas tropas era excelente. Había seis enfermos en Ingenieros y otros tantos en el batallón de Cataluña, y la salud era mejor que la que se disfruta en los cuarteles.

Esto se comprende atendiendo á lo sano del país, á la buena y abundante alimentación que allí tiene el soldado, al esmerado abrigo con que cuenta por las noches, pues tiene dos mantas en la cama, y á la atmósfera en que vive.

Hace algún tiempo circulaban monedas de oro de dos duros y pesetas con cuño del presente año, tan perfectamente imitadas, que uno era fácil sospechar fuesen falsas. Las de oro tenían el peso cabal, y el baño galvánico que las cubría disimulaba perfectamente el color rosado que produce la liga de oro y platino.

Las pesetas tenían casi la misma ley que las verdaderas, pero cuya proporción de cobre, según la última ley monetaria, imitada de Francia, dà ocasión á esta nueva especie de contrabando monetario; razón por la cual ya están pensando nuestros vecinos en modificar un sistema que trae peores consecuencias que la extracción de la moneda menuda.

Hasta ahora no ha sido fácil averiguar de donde procedía esa moneda falsificada, tan perfectamente acuñada, que en los escudos de oro solo ha podido descubrirse pronto, porque los fabricadores habían conservado el cuño del año pasado con la leyenda 40 reales, en vez de 4 escudos que lleva el del presente año.

El telégrafo anuncia que en Roma se han descubierto tres talleres nada menos dedicados á fabricar moneda española. Será curioso saber los medios que se han empleado en esa fabricación fraudulenta, y es de esperar que nuestro gobierno se ponga de acuerdo al efecto con la policía romana.

Ha llegado á la corte y el domingo próximo se estrenará en la función de hipódromo de la Plaza de toros, un magnífico globo construido con arreglo á los últimos adelantos por Mr. Godard, y siendo de gran tamaño, tiene la fuerza suficiente para que puedan subir en él diferentes personas.

La primera ascension la hará Mme. Poitouin y si el resultado es bueno, como es de esperar, en las próximas pedrá acompañar á esta artista algunos aficionados pagando una pequeña cantidad.

En Algeciras, Valencia, comenzó el viernes el reparto de los 19,000 rs. que la diputación provincial ha remitido para indemnizar á los perjudicados, no contribuyentes, por la inundación. Los agraciados recibieron la indemnización con la alegría con que antes el afortunado cobraba su terno.

No es exacto que el señor duque de Tetuan se disponga á marchar el 14 para Zarauz. El presidente del Consejo de ministros no saldrá de Madrid hasta después del 20 de este mes.

El dia 5, por la mañana, salió de Málaga la fragata «Concepción», para Mahón llevando á su bordo el regimiento de Ám-

rica, destinado de guarnición á dicha plaza.

Se ha dispuesto de real orden que se considere como poblado el coto de investigación que posee la sociedad minera titulada Carbonera de Cuenca, en jurisdicción de Henarejos, con la labor de sondeo que dicha sociedad ejecuta en el punto denominado Cañada del Peral, ó con el que pueda, efectuar en otro del mismo coto; debiendo el ingeniero jefe señalar cada seis meses el avance mínimo que haya de ejecutarse en la perforación durante dicha época. Es también la voluntad de S. M. que la presente resolución sirva de regla general en todos los casos que ocurrán de investigación de gasas, combustibles u otros criaderos análogos, siempre que se adopte el trabajo de sondeo como puebla de las pertenencias y costos de investigación.

Zarauz, 8.—S. M. y AA. RR. siguen sin novedad. Ayer tarde visitaron la villa de Castellón, siendo recibidos con el mayor entusiasmo. A las ocho regresaron á esta población oyendo por todo el camino los vivas mas entusiastas.

En las aguas de Guetaria se hallan fondeadas las hermosas fragatas «Almanza» y «Gerona», la goleta «Caridad» y el «Remoleador» núm. 1.

Dice la Correspondencia del 9.—S. A. R. el infante D. Francisco ha pasado la noche con algún desasosiego y continuaba hoy en el mismo estado.

Nada hay que justifique las presunciones de algunos periódicos respecto á la próxima visita de los emperadores de Francia á S. M. la reina; podemos asegurarlo. Lo único que puede haber dado origen á esta presunción es la noticia de la próxima salida para Biarritz de los emperadores.

Repetimos, dice la Correspondencia, ya que algunos periódicos insisten en hablar de este asunto con referencia á periódicos extranjeros, que el gobierno español no piensa en volver á ocupar á Santo Domingo. El hecho del abandono es una resolución aprobada por las Cortes ya, llevada á cabo y sobre la que, nada puede ya hacerse sino exigir que se cumpla lo pactado y que no sean una letra muerta las estipulaciones. Esto exige la hora del país y el gobierno la conservará limpia á toda costa.

El regreso de S. M. el rey á Zarauz dependerá del curso que siga la enfermedad de su augusto padre. Por ahora no parece probable que se verifique el regreso del rey.

Las enfermedades reinantes y propias de la estación han tomado en algún punto como Valencia un carácter colérico, que ha podido causar alguna inquietud. Debemos consignar, sin embargo, que las declaraciones facultativas no califican de cólera asiático las afecciones reinantes en aquella capital, y que es de esperar que las medidas adoptadas ya por el gobierno y por las autoridades locales sean bastantes á hacerlas desaparecer.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Londres, 8.—S. M. la Reina Victoria ha salido para Alemania.

Se dice que visitará Prusia, Dinamarca y Bélgica.

Florencia, 8.—El príncipe Amadeo, segundo hijo del Rey Victor Manuel, ha partido para Portugal. Visitará á su augusta hermana, soberana de dicho reino.

Alejandría, 7.—Nubar Bajá se ha embarcado para París. Se asegura que va á tratar de una nueva cuestión relativa á la apertura del canal de Suez.

El cólera sigue disminuyendo.

Lisboa, 9.—S. M. el rey D. Luis se halla restablecido de una ligera indisposición. S. M. la Reina sigue sin novedad, y el infante recién nacido, cuyo estado no era satisfactorio, va mejorando.

París, 8.—Nueva-York, 29.—El gobernador del Tennessee ha pedido que se envíen tropas para mantener el orden en las elecciones.

El partido separatista está haciendo grandes progresos en la Carolina del Norte.

Se asegura que el general confederado Kirby Smith se ha rendido, y que el gobernador de Santilloqui le ha acordado la libertad bajo su palabra de honor.

París, 8.—Varios periódicos han asegurado que en la confianza de que se reconciliarán las cortes de Roma y de Florencia, el gobierno imperial suprimirá la embajada francesa en una de las dos ciudades, encargando á un solo embajador la representación del emperador á la vez cerca de Victor Manuel y del Papa Pío IX.

Dice la Correspondencia del 9.—S. A. R. el infante D. Francisco ha pasado la noche con algún desasosiego y continuaba hoy en el mismo estado.

Francia tendrá siempre, en todos casos, un representante cerca de la Santa Sede.

Se confirma que después de largas conferencias celebradas por el emperador Francisco José con un personaje político, este ha partido para Gastein, residencia actual del rey de Prusia. Este nuevo paso dado por Austria, podrá facilitar un arreglo definitivo á impedir que se rompan las relaciones diplomáticas entre las dos grandes potencias alemanas.

París, 8.—El «Monitor» publica una comunicación del gobernador de Cochinchina, en que este manifiesta que desde que se ha establecido allí definitivamente la administración y régimen del gobierno francés, ha aumentado considerablemente la influencia moral de este entre aquellos indígenas, y todos los días van sometiéndose al gobierno constituido no pocos jefes rebeldes.

Marsella, 8.—Escriben de Roma que el gobierno pontificio ha dispuesto que hagan de cuatro á siete días de cuarentena en el puerto de Civita-Vechia, los buques procedentes del Oriente y de este puerto.

El discurso pronunciado por el rey de Portugal en la apertura de las Cámaras, se ocupa principalmente del restablecimiento de las relaciones políticas entre el Brasil y Inglaterra por mediación de Portugal, de hacer constar el orden y la calma con que se han verificado las últimas elecciones, de la presentación del presupuesto en que los ingresos y los gastos están nivelados, y de prometer la próxima presentación de un proyecto de ley aboliendo la esclavitud en todos los dominios de la monarquía.

Escriben de Washington que el emperador Maximiliano nada tiene que temer de los Estados Unidos, pues el tesoro de esta nación se encuentra lo bastante apurado para que no piense en guerras.

S. M. la Reina Victoria ha salido para Alemania.

tranjeras. Los 25,000 hombres que se envían de refuerzo á Sheridan, á Tejas, solo son para cubrir las bajas de los muchos soldados cuyo término de servicio expira antes de fin de agosto.

Ya es conocido el dictamen de los urisconsultos de la corona en Prusia respecto á los derechos que tienen los pretendientes á la corona de los Duados. Segun su opinión, el duque de Augustburgo no tiene ningun derecho; el de Oldemburgo solo los tiene eventuales á la sucesión de la casa Guisa p. y los únicos derechos que consideran válidos son los del rey de Dinamarca; que, como es sabido, los ha cedido á Prusia y Austria.

A pesar de la incomunicación del cable submarino atlántico que sigue todavía entre Valencia y el Gran Oriental, aun no se ha perdido toda esperanza de ver pronto ligados el antiguo y el nuevo continente por la electricidad. Rotura hoy; el mas simple electrógrafo (instrumento especial) lo habría ya descubierto al instante. Los hombres competentes atribuyen la interrupción de las señales á que el aislamiento del cable no es perfecto, y esto debido, mientras sigue la operación de su colocación, á las deflexiones magnéticas de la tierra con motivo del estado actual tormentoso de la atmósfera.

Parce que los emperadores de Francia pasarán el dia 15, fiesta de Napoleón, en París. El 16 asistirán á una solemne función religiosa y el 17 se trasladarán á Biarritz.

Leemos en una carta de Paris:

«No se ha oido hablar sun, al menos oficialmente, del famoso proyecto que concedería los ducados á la Prusia los principados danubianos al Austria, y Venecia á Italia. Hace tiempo que la idea de encontrar de parte del Oriente una indemnización para el Austria en cambio de Venecia, se concibió por el gobierno francés. De ello se trató en tiempo de M. Cavour, y recordó que hace dos años, poco mas ó menos, se hablaba en algunos círculos políticos de esta combinación, como preparatoria de la solución de las dos grandes cuestiones occidental y oriental. No sabré decir si este proyecto fracasará con motivo del reglamento de los asuntos de los ducados. Pero lo que puedo afirmar es que el proyecto no es una simple utopía, y que podría muy bien dar ocupación muy breve á los diplomáticos.

La comisión mexicana que vino á Roma para tratar con el Pontífice, continua en aquella ciudad sin reanudar las interrumpidas negociaciones, y esperando sin duda instrucciones de su gobierno.

El representante que era de Méjico en Londres, señor Arrangoiz, continúa en París. El gobierno mexicano no ha nombrado todavía la persona que ha de sustituirle en el importante puesto que ocupa, y que en la actualidad desempeña el encargado de negocios, marqués de Lorio.

Se dice en Bruselas que la emperatriz Carlota de Méjico piensa venir proximamente á visitar á su padre.

El gobierno turco se ha adherido á la convención internacional, cuyo objeto es aumentar las garantías de humanidad para los heridos en campaña.

— Ganadería.—El empadronamiento

de Nápoles que se halla en cuarentena, procedentes de las costas de Oriente, pero que hasta ahora es satisfactorio el estado de salud de la tripulación de dichas embarcaciones.

En el campo de Marte, de la ciudad de París, han empezado las obras para la gran Exposición universal de 1867. El palacio será de forma ovalada, y ocupará de treinta á cuarenta mil metros de terreno: el resto del terreno será convertido en parque, de modo que pueda servir para una exposición agrícola. Se gastarán en estas obras de doce á quince millones de francos.

Gacilla.

— Vuelta.—Ayer á las dos, regresó á esta capital el Sr. Gobernador civil de la Provincia, acompañado de las demás personas que se dirigieron a Málaga en el tren de inauguración de aquella vía férrea. El Sr. Ministro de Fomento se quedó en Bobadilla desde donde se dirigió á examinar la obra del muelle sevillano, regresando á esta capital en la tarde del trece. Permanecerá en Córdoba el dia 14 en que tendrá lugar la comida dispuesta por la Diputación Provincial, y á la noche volverá á lucir la iluminación del paseo de la Victoria, y el Círculo de la Amistad abrirá sus salones, en los que tendrá lugar el magnífico baile de que antes de ahora nos hemos ocupado. El Marqués de la Vega de Armijo regresará á Madrid emprendiendo su viaje el dia quince. Estas son las noticias que hasta ahora hemos podido adquirir y procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de cuanto nuevo ocurra.

— Bravo!—Desde hoy se expenderá la carne de vaca á 40 cuartos, como podrá verse en el registro de reses inserto en su lugar. Es decir que ha bajado dos cuartos. Siga por esta senda y merecerá bien de los bolsillos del próximo.

— El vigía.—Si ha de seguir siendo súcia—la calleja de Fitero,—pidió que un velo se estienda—sobre el rótulo moderno.

— Viaje.—La expedición que salió de esta capital en la mañana del 10 recorrió la linea férrea hasta Málaga en medio del mayor entusiasmo que en todas las estaciones y en todos los pueblos se manifestaba con las muestras del mas completo regocijo. No faltaba en efecto razón para estas demostraciones, pues la linea que se acaba de inaugurar lleva el movimiento y la prosperidad á ríos e importantes poblaciones de esta provincia y de la de Málaga, que hasta hace pocos años en que se construyó la carretera estaban casi incomunicadas con el resto del mundo.

— Elección.—Hoy á las ocho de la noche celebrará sesion la Academia de ciencias de esta capital para ocuparse de las elecciones de la junta directiva.

— Apertura.—Según hemos oido desde el dia quince quedará abierta al público la linea férrea de Málaga.

— Nombramiento.—Nuestro estimado amigo don Fernando Cabrera, que ha permanecido mucho tiempo en Córdoba, ha sido nombrado visitador del país y sellado de la provincia de Málaga.

— Ganadería.—El empadronamiento

del dia
proxima
nader
tellana
de Alm
— Ba
D. José
dico de
de Jaen
— Mi
gistro e
de carb
el arroyo
— Un
el pre
provinc
her de
206 de
— E
perjur
era su
Cuna
do y e
en sus
Su
murm
bris—
Elisa...
— S
vicia
oficial.
de la ta
bernad
sentado
4 del a
ble y l
diendo
Oir...
20 reina
de la p
Sanidad
guavos
patente
Reci
titud o
Cot
Gode
Diff
Deu
Id.
fa.
Acc
Prest
blico d
del dia
Trig
Cabe
Aci
Id.
Jaho
Cara
En l
de 00
de 00
5. Ac
Trig
bas de
Trig
l asde
Trig
bas de
Salv
madru
nutri
genera
Sevilla
Llega á
El
la ma
De Sev
y lle
tren co
menta
Pre
mera c
25 cen

se el dia 1º de setiembre próximo, no tendrá ya lugar, segun disposicion superior, hasta el 24 del mismo mes. Todos los términos señalados se entienden tambien prorrogados.

Aceite.—El dia 12 de setiembre próximo se subastan ante el Sr. Gobernador de esta provincia 902 arobas castellanas de aceite de oliva para las minas de Almadén.

Baños.—El doctor en medicina D. José Pallarés ha sido nombrado médico de los baños de Javaleuz, provincia de Jaén.

Minas.—Se ha solicitado el registro de cuatro pertenencias de la mina de carbon llamada «La Carlota», sita en el arroyo del Madroñal, término de Espiel.

Un enemigo del alma.—Hé aquí el precio medio de las carnes en esta provincia durante el mes de julio: lomo de cerdo 190 milésimas; de vaca 206; de tocino 373.

Elisa.—Arturo, el amor mas puro, a Elisa un dia juró, —pero la olvido porjuro—y ella al verse sin Arturo, —que era su vida, murió.

Cuántas veces reflejando la fuente sus ojos bellos—saltó alegría resonando—y el dulce círculo blando—se perfumó en sus cabellos!

Su tumba la fuente hoy pisa—y su murmullo doliente—unido va al de la brisa,—que murmura tristemente—Pobre Elisa... Pobre Elisa...

Sanidad.—«Gobierno de la provincia de Cádiz.»—Despacho telegráfico oficial.—Gibraltor 8 de Agosto á las tres de la tarde. El cónsul de España al gobernador civil de Cádiz. No se ha presentado ningún caso de cólera desde el dia 4 del actual. La salud pública inmejorable y la capitán del puerto sigue espaldando patentes limpias.

Otro.—Valencia 9 de Agosto á las 5 y 20 minutos de la tarde. El gobernador de la provincia al de Cádiz. La junta de Sanidad ha reconocido la existencia de algunos casos de cólera y acordado se den patentes sucias.

Monedas.—Acerca de la nueva reforma que se ha verificado en España en la manera de contar, hace un periódico las siguientes reflexiones que coinciden con las noticias que nosotros tenemos:

Recibimos, dice, de todas partes multitud de observaciones sobre la confi-

sion que ha introducido en las imaginerías del pueblo español el nuevo sistema de contar por estílos aún en las cosas mas insignificantes. ¿Cómo es posible que tratándose de pan, de la cebada ó del trigo sepa el campesino y aun el pavo industrial de las ciudades, lo que son tantos ó cuantos centenares ó milésimas de escudo? Nuestra reforma monetaria habrá sido mucho mas sencilla. Conservando los nombres de real, peseta y peso duro, habríamos dado á estas monedas el peso y el valor del Franco, y sus correspondientes, poniendo así en armonia la moneda española con la de Italia, Suiza, Bélgica, Francia y la mayor parte de Europa. El sistema actual no prevalecerá ni será de larga duración.

Corona.—El programa del concurso para las composiciones poéticas que han de formar la corona destinada á la memoria del duque de Rivas, es el siguiente:

Se concede á los contendientes libertad absoluta para elegir la forma y el motivo de sus composiciones. En un plazo de tres meses, que comienza en el dia de la fecha y termina en igual dia del mes de noviembre, todos los autores que quieran tomar parte en este concurso remitirán sus composiciones á la causa del que suscribe calle de la Libertad, núm. 27, Madrid. No podrán acompañarse las composiciones con cartas firmadas por los autores, sino que cada uno llevará al principio un mote ó lema; y adjunto á la obra se entregará un pliego cerrado y sellado, en cuya parte exterior se repetirá el lema, y además el primer verso de la obra; en la parte interior del pliego estará escrito con toda claridad el nombre del autor. El autor de la obra presentada que de alguna manera directa ó indirectamente quebrante el secreto del anonimato, quedará excluido del certamen. Terminado el plazo, la comisión nombrará un jurado, publicará los nombres de las personas que lo compongan, y le entregará todas las composiciones que se hayan presentado para que elija las doce que juzgue mas dignas de formar parte de la corona funebre. Los pliegos adjuntos á las composiciones que no hayan de publicarse, según costumbre en estos concursos se quemarán sin abrirlos. Queda á cargo de la comisión arbitrar medios para la pu-

blicación de esta corona. La comisión no puede ofrecer otro premio á los contendientes, que la gloria de contribuir con sus escritos á formar el modesto monumento que la admiración nacional consagra al mérito indisputable; pero abriga la esperanza de que la misma generosidad del intento será suficiente estimulo para inflamar la inspiración de todos aquellos á quienes el cielo se la haya concedido. Por acuerdo de la comisión: el secretario, Adelardo L. de Ayala. Madrid 8 de Agosto de 1865.

Cantares.—Desde tus balcones, niña, —se divisa el cementerio; —cuando me encuentro á tu lado... —qué pena me da de verlo! —Habla y el eco responde —á tus palabras, fugaz; —hasta el eco habla contigo... —yo no te puedo hablar —es

Negra es la noche, —y arredra, —negra es la tumba, —y espanta, —negros son

los ojos, —niña, —y son la vida del alma.

Gatos.—Entre las instituciones curiosas que el pasado ha legado á la ciudad de Florencia, figura una casa de refugio para los gatos, que es un claustro retirado junto á la iglesia de San Lorenzo. Cuando alguien quiere deshacerse de uno de aquellos interesantes animalitos, en lugar de matarle para hacer con él esto-fado, se le conduce á aquel establecimiento. Por el contrario, cuando se quiere un gato se encuentra allí un surtido de ellos completo; no hay más que elegir. Como se pueda suponer, los hay de todas clases y colores; pero los he visto con mis propios ojos, dice el corresponsal del periódico donde hemos leído el caso, y he asistido á su comida que engulleron con gran apetito, lo que me causó gran satisfacción, pues soy grande amigo de la especie felina.

Siniestro.—A la una de la madrugada del 7 se declaró un violento incendio en el magnífico hospital de la *Nazareno del Rey*, provincia de Valladolid, y con tal intensidad, que á las seis de la mañana todo el edificio se hallaba reducido á cenizas, excepto la capilla y las paredes maestras, gracias á la fortaleza de estas. El edificio empezó á arder por los cuatro costados, y naturalmente á lo que acudieron primero las autoridades y vecindario todo, fué á salvar á los pobres enfermos, alguno de los cuales se hallaba moribundo. Aun se ignora si el incendio ha sido casual ó intencionado; pero lo cierto es

que un pueblo tan importante como la Nava, ha perdido un establecimiento magnífico, que dincilmente volverá á poseer.

Pájaros.—Hé aquí una curiosa estadística publicada por el *Memorial de Año* que prueba el grave perjuicio que causa á la agricultura la destrucción de los nidos de pájaros: Otras veces, dice el periódico, cuando aún no se hacia esta guerra sin tregua ni descanso á los mirlos, á los ruiseñores, á los silvios, á los abejarucos, á los gilgueros, á los pardillos, á los pinzones, á los verdorones, á las alondras, á los reyezuelos, etc., se contaban por término medio en cada primavera 10,000 nidos por cada legua cuadrada de terreno. Sabe además todo el mundo que cada cría consta por lo menos de cuatro pájaros. Ahora bien: está muy probado que á cada uno de estos daban los padres cada dia 15 orugas, ó sea 60 de ellas, y que los padres comían otras 60 por su parte, lo que constitúa un consumo diario de 120 orugas por cada nido, ó lo que es lo mismo, que se destruyen diariamente 1.200.000 orugas y por consiguiente 36 millones al año. Treinta y seis millones de orugas! Pero ese ha considerado bien que si estas no sirviesen de alimento á los pájaros, se comerían á su vez la hoja, la flor y el fruto de nuestros árboles, y todas nuestras legumbres y todas nuestras flores?

Registro de carnes.—Por la Alcaldía constitucional de esta capital se ha emitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes verificado el dia 10 de agosto de 1865 para el abasto semanal de la población.

Reses.

Abastecedores.

Precios.

Reses mayores.

4 D. Domingo Sanchez. 37 cs.

2 Rafael Molina. 37

2 Rafael Barbudo. 37

1 Juan Baena. 37

1 Rafael de la Cruz. 37

1 Jose Navarro. 37

2 Francisco Molina. 37

2 Pedro Suarez. 37

2 Juan de la Bastida. 37 1/2

4 Andres Crespo. 37 1/2

5 Juan de Mesa. 37 1/2

10 Antonio Fernandez. 37 1/2

3 Manuel Losada. 37 1/2

9 Juan Perales. 37 1/2

2 Antonio de Castro, (terneras.) 37 1/2

1 Antonio Gomez. 37 1/2

2 Jose Merinas. 38

4	Manuel Delgado	38
8	Pedro Suarez.	38 1/2
2	Juan Roldan.	39
4	Fernando Suarez.	39
2	Fernando Suarez.	44
	Reses menores.	
20	Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores, cabrío.	29
80	D. Antonio de Dios, lanar.	29 1/2
50	Andrés Crespo, id.	29 1/2
150	El mismo, caprío.	29 1/2
96	Antonio Fernandez idem.	30
20	José Fernandez Chorot, id.	30
30	Fernando Suarez, lanar.	30
200	Antonio de Dios, id.	30 1/2
50	Rafael Gonzalez, idem.	31
150	Antonio de Dios, idem.	31 1/2
10	Manuel de Dios, cabrío.	31 1/2
80	Francisco Mendoza, idem.	32
100	Rafael Gonzalez, lanar.	32 1/2
20	Antonio de Dios, idem.	33
20	Fernando Suarez, idem.	33

Boletín religioso.

Hoy.—Santa Clara, virgen y fundadora.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de Santa Cruz.

Idem extraordinario.—El 13, 14 y 15, lo habrá en la Iglesia de S. Basilio.

A las 10 habrá en Santa Isabel de los Angeles una solemne función á Santa Clara, siendo orador el Sr. D. Enrique Llacer y Gosálvez, coadjutor de la parroquia de Santa Marina.

Septimo dia de novena á Ntra. Sra. del Tránsito en la iglesia de S. Basilio, á las oraciones.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Pilar, en Jesus Nazareno.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA. S. Fernando, núm. 34.

Posada de Sta. Marta. Fuentebejuna. Miguel Saez y Joaquín Benavente. Posada de las Yerbas.

ADAMUZ. Bartolomé Obregón. DOÑA MENCIA. Cristóval Navas.

VILLANUEVA DE CÓRDOBA. José Juárez y Juan Villanueva.

BALANCE. Francisco Rodríguez.

VALenzuela. Francisco García.

ANDUJAR. Francisco Gómez.

Posada del Obispo Blanco.

ADAMÚZ. Cristóbal Arenas y Juan Antonio Valverde.

MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque.

PERDÉ ABAD. Ildefonso Castilla.

VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodríguez y José Arjona.

Posada de la Paja.

PRIEGO. Antonio Aguilera.

PUNTA GENIL. Cristóval Godoy y José Morales.

Posada nueva de la calle de S. Pablo.

CARPIO. Fidel Charquiero.

Casa de la Fuente, Catedral.

CABRA. Gabriel de Keyes (a) Flere.

Carrera del Puerto núm. 79.

ECIJA. Fernando Román.

Palma 40.

GRANADA. José y António Sanchez.

Posada de S. Antonio.

FERNANNUÉZ. Rafael Serrano, Juan García, Alonso Rubio, José Servano, Juan Ortiga y José Rodríguez.

CARRETERA. Manuel Gutierrez.

SANTA ELLA. Juan Castellano.

Posada del Toro.

OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Pérez.

Posada de la Pulla.

POZOBLANCO. Juan Colchero.

PALMA. José y Juan Pérez.

MONTABAL. Agustín Robles y Juan Castillero.

ANDUJAR. Juan Montoro.

OBEJO. Francisco Sanchez.

BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero.

MONTORO. Francisco de Luque.

ECIJA. Antonio Escalera.

Posada de S. Rafael.

CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero.

LA CAMPANA. Andrés Montero.

AGUILAR. Francisco Perez.

RAMBLA. Rafael Panadero.

Posada de la Espada.

MONTABAL. Ildefonso Caballero.

VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo.

POZOBLANCO. Antonio Morales.

Posada nueva del Carmen.

BUJALANCE. José María Valera y Francisco Veneciano.

POZOBLANCO. Joaquín Redondo.

VILLA DEL RIO. Pedro Moyano.

ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid.

CASERO. Juan Antonio Bravo.

CARLOTA. Juan de la Cruz.

Posada del caño Vence-guerra.

POZCUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido.

Certificados. Además del franqueo, un s

SECCION DE AVISOS

Venta. A voluntad de su dueño se enlanzan juntas o separadas, las fijas de pozo, en la calle de los Mañuecos. Duran razón en la casa núm. 26 de la calle de los Lebrosos.

Una suerte de cabida de dos fanegas de tierra, pobladas de avellanar y parte de monte, en el pago de los Molinos, la cual tiene el aprovechamiento de un día de agua para su riego que es el viernes de cada semana, y linda por L. con la vereda que baja al río Guadiato, por P. con el arroyo por N. con tierras de los Molinos y por S. con avellanar de la Iglesia parroquial de dicha villa.

Otra suerte de monte y pizarra, compuesta de tres fanegas de tierra, sita en el pago del Barilesón, que linda por L. con las Cocheras, por P. con tierras de los Sres. Fajardos, por N. con otras de los Sres. Estañeros y D. Francisco Ruiz y por Sur con las referidas Cocheras.

Otra también de pinar y monte, de cabida de dos fanegas de tierra, en el pago de la Cruz de la Vereda, que linda por L. con la huerta de Pino, por N. con la colada Real y por P. y S. con tierras de D. Francisco Ruiz.

Otra compuesta de ocho fanegas de tierra, pobladas de monte y pinos, sita en el pago del Salado, lindé por L. con terreno de Castaña Diaz, por P. con otro de Beneficencia, por N. con el Salado y por S. con una suerte de Castaña de Manuela e Isidro Hurtado.

Otra asimismo de pinar y monte, que se compone de dos fanegas de tierra, en el pago de Valde-espínos, y linda por L. y P. con tierras de los Sres. Estañeros y por N. y S. con otra del D. Francisco Ruiz.

Para tratar de su precio y formalizar en su caso la venta está facultado el Procurador don Antonio Gonzalez Aguilar, quien facilitará las noticias que se deseen.

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 44 de la calle de Fernando Colón, antes de la Ceniza; es de procedencia particular y libre de todo gravamen; para tratar de su ajuste, con D. Antonio Narvaez, platería de la cuesta de Lujan.

La moda elegante, contiene los dibujos más elegantes de las modas de París, modelos de trabajos a la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripción, un año 160 rs. seis meses 80 rs. tres meses 40 rs. Se suscribe en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA calle de San Fernando núm. 34.

BAZAR DE CAMAS INFLATAS, EN CÓRDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina a calle Conjuradas núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, cunas y cuñas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronce o metal: cocinas económicas, cajas de fierro para dinero, planchas para ropa, palas de fierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenes de azofar y otros efectos.

Arrendamiento. Se arrienda ó vende una cochera con dos patios y agua de pozo, en la calle de los Mañuecos. Duran razón en la casa núm. 26 de la calle de los Lebrosos.

Arriendo de una magnífica posada en Vejer de la Frontera, carretera de Cádiz a Gibraltar. Puesta en explotación de dicha carretera, se ha construido una magnífica posada en el sitio llamado Barca de Vejer, a ochenta leguas de Cádiz y nueve de Tarifa, punto natural de descanso de jornada y próximo al embarcadero del río, donde fondean las embarcaciones que se dedican a la navegación de aquella costa. Dicha posada tiene cuartos abundantes para el pasaje, buen comedor y espaciosas cuadras. Separado del parador tiene almacenes para granos, que se arrendarán unidos ó separados del establecimiento, según se convenga. Dáran más explicaciones en Sevilla, D. Ramón González, calle del Víndico núm. 23 y en Cádiz casa de D. Federico Ferrer, Aduana núm. 14 y 15.

Juegos completos de lotería. Se venden a 4 rs., en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA.

Traspaso. A vara lineal se traspasa la labor del cortijo llamado Haza ancha, término de esta ciudad, con ciento cincuenta fanegas de tercio, con otro agregado llamado Haza del Alamo, con cincuenta y dos de tercio. La persona a quien adquiera podrá dirigirse a Francisco Zorita, vecino de Bujalance.

Subasta. Las aencias llamadas Cuatro y Batán nuevo, término de Pedro Abad, las Nuevas y Molino de Tamujoso, en el de Adamuz, y la Una en el del Carpio, salen a subasta para su arrendamiento por cuatro años desde 1.º de Octubre del presente. Su primer remate en pujas llanas se celebrará en la Administración del Exmo. Sr. Duque de Alba en el Carpio el dia 16 de Agosto, actual de nueve a once de la mañana, y el segundo para la mejoría del diezmo el 26 del propio mes y hora, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto.

Venta. Se hace de los lagares de S. José, Torredonja y la Torrecilla, situados en el alto de la sierra y a una legua de esta capital; se oyen proposiciones en la secretaría de la Exma. Sra. Duquesa viuda de Almodovar.

Depósito de pianos. En la calle de Cómédias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán a precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y también se alquilan.

Carbon de piedra. Se vende en la estación del ferro-carril a 7 rs. quinta, muy bueno para chimeneas y máquinas de vapor. En casa del D. Mariano Mogrovejo, calle del Gran Capitán, darse razón.

Piedra sillera, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

Arrendamiento. El de una prensa aceitera de carga mayor, en la Villa de Adamuz, con sus correspondientes aclaradores, bodega y demás accesorios, dentro de la población; para su ajuste, en la calle de Sta. María de Gracia 407, D. António Castileira, su dueño, enterrará de todos sus pormenores.

Venta. Se vende una colección de alanos de presa, legumbres, de tiempo de un año. En el ente quincho del Portillo, calle de las Cabezas, darse razón.

Venta. Se vende en subasta que tendrá lugar el 20 del corriente a las 11 de su mañana, en la Notaría de D. Federico Barroso, plaza de S. Miguel núm. 13, la hermosa y nombrada Chiquilla, situada en el ruedo y término de esta Ciudad, patio del Marquillal, con varios árboles frutales, pozos abundante y buen edificio.

Subasta. Por el término de diez días se ofrén proposiciones a los que pretendan hacerse cargo de la obra de cantería de piedra franca, que se necesita para el piso principal y segundo de las casas que se están construyendo por cuenta del Sr. Marqués de Prado Alegre, calle del Gran Capitán; en la casa de este Sr., calle de los Mañuecos, estará el pliego de condiciones.

EL PROGRESO. Taller de pinturas y gran fábrica de colores molidos, montada al uso de París de Mariano Trigo, plaza de las Almazas n.º 52.

En este establecimiento se ha recibido, una grande y variado surtido de colores y charoles, producto de las labores más acreditadas de Alemania y Marsella, los cuales por su novedad, belleza y excelente confección, aventajan en mucho a los conocidos en esta capital. Los precios serán sumamente modestos, en razón a poder disponer el diurno de expresado taller de los elementos necesarios para comprender ventajosamente con las mejores fábricas del Reino, lo cual es una garantía para las personas que gusten servirse de este establecimiento. En el mismo se imitan toda clase de maderas y mármoles, doran y maquean muebles y otros objetos. Se encapellan habitaciones, pueras y edificios y todo género de mobiliario, y ejecutan las demás operaciones propias de establecimientos de esta clase, todo con prontitud, buenas gastos y fablosa economía.

Enagraciación. Se engranjan libres de todo gravamen en la villa de Adamuz, y como a un cuarto de legua de la población, dos suertes de olivar, una con 24 olivos en el sitio conocido por la Mesa del Romeral, y otra con 11 al del Cerro de la Plata; para tratar en dicha villa, calle de la Fuente núm. 9, bien en Córdoba con don Serafín Barberini.

Cupones. Los de la Deuda pública que fueron presentados en la Tesorería de Hacienda pública de esta provincia para su cobro, han sido declarados legítimos y devueltos por la Dirección del ramo, pudiendo los interesados presentarse desde luego a hacerlos efectivos.

Subarriendo. Se subarrienda desde el dia el establecimiento de barbería situado en la calle del Santo Cristo núm. 3. En el mismo vive su dueño con quien se tratará.

Cupones. Los de la Deuda pública que fueron presentados en la Tesorería de Hacienda pública de esta provincia para su cobro, han sido declarados legítimos y devueltos por la Dirección del ramo, pudiendo los interesados presentarse desde luego a hacerlos efectivos.

Subarriendo. Se subarrienda desde el dia una bonita casa, a propósito para un establecimiento, en la calle de San Fernando, núm. 48. En la del Cister, núm. 12, darse razón.

Cupones. Los de la Deuda pública que fueron presentados en la Tesorería de Hacienda pública de esta provincia para su cobro, han sido declarados legítimos y devueltos por la Dirección del ramo, pudiendo los interesados presentarse desde luego a hacerlos efectivos.

Subarriendo. Se subarrienda desde el dia una bonita casa, a propósito para un establecimiento, en la calle de San Fernando, núm. 48. En la del Cister, núm. 12, darse razón.

Cupones. Los de la Deuda pública que fueron presentados en la Tesorería de Hacienda pública de esta provincia para su cobro, han sido declarados legítimos y devueltos por la Dirección del ramo, pudiendo los interesados presentarse desde luego a hacerlos efectivos.

Subarriendo. Se subarrienda desde el dia una bonita casa, a propósito para un establecimiento, en la calle de San Fernando, núm. 48. En la del Cister, núm. 12, darse razón.

Cupones. Los de la Deuda pública que fueron presentados en la Tesorería de Hacienda pública de esta provincia para su cobro, han sido declarados legítimos y devueltos por la Dirección del ramo, pudiendo los interesados presentarse desde luego a hacerlos efectivos.

Subarriendo. Se subarrienda desde el dia una bonita casa, a propósito para un establecimiento, en la calle de San Fernando, núm. 48. En la del Cister, núm. 12, darse razón.

Cupones. Los de la Deuda pública que fueron presentados en la Tesorería de Hacienda pública de esta provincia para su cobro, han sido declarados legítimos y devueltos por la Dirección del ramo, pudiendo los interesados presentarse desde luego a hacerlos efectivos.

Subarriendo. Se subarrienda desde el dia una bonita casa, a propósito para un establecimiento, en la calle de San Fernando, núm. 48. En la del Cister, núm. 12, darse razón.

Cupones. Los de la Deuda pública que fueron presentados en la Tesorería de Hacienda pública de esta provincia para su cobro, han sido declarados legítimos y devueltos por la Dirección del ramo, pudiendo los interesados presentarse desde luego a hacerlos efectivos.

FABRICA DE PINTURAS

LA REFORMADA.

En el establecimiento droguería de D. Bartolomé Luque, Almonas 14, donde se halla aquella, continúa la venta de las pinturas molidas y de toda clase de barnices a los arreglados precios que se marcan.

Estos se han ido perfeccionando en disposición de ser inmejorables, como habrá ya observado los consumidores.

La hay también la del blanco bermoso de zinc, que el uso de ella en las habitaciones no causa daño alguno á la salud, y aun se pueden habitar á poco de pintadas.

Por cuenta de dicha fábrica se halla abierto en la plazuela de Cedaceros, núm. 11, contiguo á la calle de Almonas, un taller de pintor, el que ha sido variado, poniendo al frente de él á dos jóvenes artistas bien acreditados en esta capital, dedicados á pintar casas, establecimientos, muestras y toda clase de muebles é imitar las maderas, así como á dorar y empapelar habitaciones;

todo a precios arreglados y dejado al gusto de los interesados.

Tambien se van á obras fuera de la población.

Precio de los colores preparados con el aceite de linaza.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color, 4 rs. libra. 3 rs. libra.

Al Blanco, por color,